
Ata de número 496 (quatrocentos e noventa e seis) da Reunião
Ordinária do Conselho Municipal de Assistência Social – COMASC,

realizada em 16 de fevereiro de 2023.
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Ata de número quatrocentos e noventa e seis da Reunião Ordinária do Conselho Municipal

de Assistência Social – COMASC, realizada aos dezesseis dias do mês de fevereiro de dois

mil e vinte e três, às nove horas, na Associoção de Apoio a Pessoa com Câncer de Castelo -

APEC. Estavam presentes os conselheiros: Hugo Silva do Nascimento, Mariana Scolforo

Louzada,  Cristina  de  Fátima  Nali  Ferreira,  Simone  Rossi  Magnago,  Luana  Demartin

Casagrande,  Cristiane  Rizo  Balliana,  Ana  Paula  Mercier  Serejo,  Ligia  Ambrosio  Araujo,

Fátima Maria  Casagrande Andrade,  Denise Vargas Azevedo Estofeles,  Anacleto  Brunoro

Junior, Lilian Garcia Ramos e Maria Paula Caretta Tessaro. Estavam presentes também a

Secretária Municipal de Assistência Social Cristiane Soares Ferreira. O Presidente deu início

a  reunião  agradecendo  a  presença  de  todos  e  concedendo  a  palavra  a  Cristiane  Rizo

Balliana,  posto que faz parte da Comissão de Análise de Inscrição tendo comentado no

grupo de WhatsApp do Conselho sobre a relevância da demanda inerente a inscrição das

entidades. Cristiane iniciou sua fala relatando que faz parte da Comissão de Análise de

Inscrição e  que  no  ano passado realizou  um diálogo produtivo  junto  as  entidades  para

ajustar algumas questões referentes a apresentação do Plano de Ação. Relatou que daqui

uns dias as entidades começarão a encaminhar a documentação pertinente para efetuar a

renovação de inscrição junto ao Conselho. Disse, ainda, que seria importante o Conselho

abordar  sobre  o  formato  dos  relatórios,  pois  houve  dificuldade  por  parte  da  Comissão

quando as entidades encaminharam suas documentações sem possuir um formato padrão.

Logo após levantou a hipótese de haver um modelo único de relaório e plano de ação, bem

como indagando aos Conselheiros presentes se houve algum modelo padrão formulado.

Hugo  respondeu  que  ainda  não  havia  feito  nenhuma  padronização  nos  referidos

documentos. Cristina perguntou se alguém já tinha solicitado a renovação de inscrição, pois

pelo Conselho Nacional de Assistência Social (CNAS) ficou estipilado prazo até 30 de abril a

entrega das mesmas. Relatou, também, que o COMASC havia deliberado que a data de

entrega da documentação ao Conselho seria até  10 de março. Após referida explanação

Lilian  apresentou  algumas  sugestões.  Cristiane  Balliana  abordou  novamente  sobre  a

padronização e as alterações que deveriam ser feitas. Denise relatou que possui dois Planos

de Ação, sendo um da Assistência Social e outro da Educação e não sabe qual encaminhar.
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Anacleto levantou a hipótese de considerar-se o formulário do CNAS como padrão. Cristiane

Balliana falou que o formulário do CNAS facilita para fazer o plano de ação, pois traz mais

objetividade. Lilian argumentou sobre a existência de alguns questionamentos ao final do

questionário do CNAS que gera algumas dúvidas. Anacleto, inicialmente, relatou que poderia

deixar  sem  preencher,  contudo,  após  ler  os  questionamentos  retificou  seu  comentário,

apresentando a importância de responder os mesmos.  Cristiane Balliana relatou que as

informações lidas por Anacleto também estão contidas no Senso Suas.  Relatou também

sobre a peculiaridade da APEC qué é híbrida (saúde e assistência) bem como sobre o modo

de fazer a inscrição nesses casos. Cristina relatou que só seria abordado em seu relatório a

parte condizente a Assistência Social.  Denise relatou que gostaria de mandar o relatório

completo para não ter que fazer mais  de um relatório. Ana Paula propôs que poderia fazer

uma  relatório  completo,  mas  distinguindo  dentro  dos  mesmos  as  informações  sobre  a

Assistência e a Educação. Cristiane Balliana ressaltou que não cabe fazer análise de outros

setores, mas sim das questões inerentes a Assistência Social. Anacleto se opôs, pois com as

informações das outras atividades seriam disponibilizados dados  mais completos sobre as

áreas  de  atuação  das  entidades.  Cristiane  Balliana  ressaltou  que  é  pertinente  o  ponto

abordado por Anacleto, pois a Assistência pode acompanhar como vem sendo executado os

outros serviços.  Anacleto exemplificou como aborda as outras áreas trabalhadas junto a

AMA. Explicou, ainda,  que mesmo o assunto não sendo de competência da Assistência

Social, o relatório mais abrangente pode acrescentar informações importantes, pois aborda

sobre  atividades complementares  ao SCFV.  Cristiane Balliana suscitou  que a Comissão

realiza análise da entidade e quem analisa as especifidades é o CRAS e CREAS. Relatou

também que para a Comissão ficou muito complicado a análise das últimas documentações.

Anacleto sugeriu que poderia ser apresentado um relatório geral das atividades executadas.

Cristiane Balliana trouxe à discussão a questão referente a ACAPODE que passou para a

Proteção  Social  de  Média  Complexidade,  sendo  a  referida  informação  confirmada  pela

Secretária de Assistência, suscitando que a Entidade solicitou retificação junto ao CADSUAS

e no CNEAS.  Levantada a questão frente a inscrição das Voluntárias Pró Santa Casa de

Castelo  Anacleto relatou que Raul pediu para esperar, pois a entidade iria retornar  suas
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atividades. Foi levantado por um dos Conselheiros que em reunião pretérita definiu-se que

Anacleto e Eliane iriam realizar visita à Presidente das Voluntárias Pró Santa Casa para

sanear o imbróglio referente a inscrição ou não junto ao COMASC. Cristina relatou que a

inscrição das Voluntárias Pró Santa Casa de Castelo está em aberto. Sugerindo, ainda, uma

visita as Voluntárias Pró Santa Casa, pois poderão perder a inscrição caso não solicitem a

renoção de inscrição até março. Passada a deliberação sobre as inscrições foi dado início a

votação se o questionário de inscrição seria padronizado ou indiviadulizado. Ante a votação

da  unanimidade dos Conselheiros  ficou definido  pela  padronização do questionário  com

base no formulário do CNAS. Ficou estipulado, ainda, que haverá reunião no dia 09 de

março para elucidação de possíveis dúvidas sobre a inscrição. Definiu-se a data de 16 de

março para início da entrega das inscrições estabelecendo-se o dia 13 de abril como data

limite  para possíveis sugestões de mudança.  Anacletou falou que mandará no grupo de

whatsapp do COMASC o modelo do questionário do CNAS. Ato contínuo foi lida ata do dia

31 de janeiro de 2023, onde foram realizadas algumas retificações. Foi formalizada a posse

da  nova  Presidente  Lilian  Garcia  Ramos,  dando  início  a  gestão  da  sociedade  civil  na

Presidência do COMASC. A Secretária de Assistência Social foi indagada pelo Conselheiro

Anacleto sobre a possibilidade da servidora Eliane Colodete retornar ao cargo de Secretária

Executiva  e  secretariar  os  Conselhos,  em  função  da  eleição  do  Conselho  Tutelar  e  a

Conferência Municipal de Assistência Social, tendo respondido sobre a dificuldade que vem

encontrando.  Ainda  sobre  as  inscrições  da  entidades,  Cristina  falou  que  quem  puder

encaminhar a documentação antes também poderá. Anacleto falou que a entidade que tiver

o  CEBAS deve se  atentar,  pois  sofreu  uma alteração dos relatórios.  Lilian  relatou  essa

mudança e vem tendo dificuldade de acessar o site. Ao ser novamente indagada sobre a

Secretária  Executiva  e  se  haveria  possibilidade  de  pagar  uma  gratificação  de  função,

Cristiane relatou que o servidor  Bley já recebe a referida gratificação bem como alguns

outros funcionários, tendo reiterado as dificuldades em contratar mas que estava chamando

as  pessoas  que  estavam  inscritas  no  processo  seletivo.  Diante  da  deliberação  dos

Conselheiros presentes ficou definida que as reuniões do COMASC serão às 8h da manhã.

Sem mais nada a relatar deu-se por encerrada a reunião e eu, Hugo Silva do Nascimento
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cumulando as funções de Presidente e Secretário Executivo lavrei a presente ata que vai ser

assinada por mim e os demais conselheiros. 

Hugo Silva do Nascimento__________________________________________

Mariana Scolforo Louzada__________________________________________

Cristina de Fátima Nali Ferreira_____________________________________

Simone Rossi Magnago___________________________________________

Luana Demartin Casagrande_______________________________________

Cristiane Rizo Balliana____________________________________________

Ana Paula Mercier Serejo__________________________________________

Ligia Ambrosio Araujo_____________________________________________

Fátima Maria Casagrande Andrade___________________________________

Denise Vargas Azevedo Estofeles____________________________________

Lilian Garcia Ramos______________________________________________

Anacleto Brunoro Júnior___________________________________________

Maria Paula Caretta Tessaro _______________________________________


